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Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 08.01.2025  

 

Sitzungsort: Geschäftsstelle der SG, Kirchstr. 19, 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 19:30 Uhr   
Ende:  21:45 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz 1. Vorsitzender 
  Petry, Bernd   2. Vorsitzender  

Prange, Wolfgang  Schriftführer  
Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender * 
Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied *  
Erdmann, Thomas  Geschäftsführer ** 
Kaldewey, Ralf  Beisitzer ***  

     
Gäste: . / . 
     
Es fehlten: Pumpe, Christoph  Vorsitzender Sportbeirat 

Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 
Abke, Matthias  Ehrenmitglied *  
Fascies, Hans-Günther Ehrenmitglied *  

  Fritsche, Rita   Ehrenmitglied * 
     

*      ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**     ohne Stimmrecht gem. § 15 (2) der Satzung  
***    ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 
 
Protokoll: Wolfgang Prange 

 
 

Tagesordnung: 
 

TOP 1: Protokoll der Sitzung vom 04.12.2024 
 

TOP 2: Aus der letzten Vorstandssitzung 
 

TOP 3: Eingänge und Berichte 
 

    3.1. Vorsitzender 
    3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
             3.3. sonstige Eingänge 
  

 TOP 4:  Bericht aus dem Sportbeirat 
 

 TOP 5:  Prävention gegen sexualisierte Gewalt 
 

   5.1. besondere Vorkommnisse 
   5.2. Schutzkonzept 
 

 TOP 6:   Finanzplanung 2025 (Beschluss) 
 

 TOP 7:   Nennung für die Top 10 des Ehrenamtes 
 

TOP 8:  Verschiedenes   
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  zuständig zu erledigen 
bis: 

TOP  1  Begrüßung und Protokoll der letzten Sitzung  
 
Der 1. Vorsitzende der SG, Karl-Heinz Sandknop, eröffnet die 
Sitzung, begrüßt die Teilnehmer und wünscht den Anwesenden 
alles Gute für das neue Jahr. 
  
Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 04.12.2024 wird einstimmig ohne 
Änderung genehmigt und zu den Akten genommen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Geschäftsstelle 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

05.02.2025 

TOP  2  Aus der letzten Vorstandssitzung 
  
Wolfgang Prange berichtet, dass der Entwurf für eine 
Beitragsordnung von Thomas Erdmann, Franz-Josef Reuscher 
und ihm erstellt worden sei. Nach Einarbeitung von bereits 
abgestimmten Änderungswünschen soll die Beitragsordnung in 
einer der nächsten Sitzungen dem Vorstand zur 
Verabschiedung vorgelegt werden. 
 
Ralf Kaldewey teilt mit, dass die zu den Anträgen der SG im 
Ausschuss für Sport gefassten Beschlüsse unverändert vom 
Rat verabschiedet worden seien. 

  
Ein Termin für die MV Judo konnte bisher nicht vereinbart 
werden. Thomas Erdmann wird entsprechende 
Terminvorschläge unterbreiten. 
 
Franz-Josef Reuscher berichtet kurz von der Infoveranstaltung 
„Leader“. Abgesehen von der Auffälligkeit, dass es sich bei den 
Teilnehmern fast ausnahmslos um nicht mehr im Berufsleben 
stehende Personen gehandelt habe, hätte es keine 
berichtenswerten Neuigkeiten gegeben. 
 
Karl-Heinz Sandknop bittet das Thema „DATEVnutzung“ in 
Folge zum Treffen der Kassierer als eigenen TOP in die 
Vorstandssitzung im März aufzunehmen. 
 
Karl-Heinz Sandknop informiert, dass die Außensportgeräte am 
Westtor Sportplatz montiert worden seien. Die Pflege solle 
durch die Fußballabteilung erfolgen. 
 
Wolfgang Prange berichtet über die Mitgliederversammlung des 
Fördervereins Haus Siekmann. 
 

 
 
 
 
 

Wolfgang 
 
 
 
 
 
 
 
 

Thomas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Wolfgang 

 
 
 
 
 

05.03.2025 
 
 
 
 
 
 
 
 

30.01.2025 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.02.2025 

TOP  3 Eingänge und Berichte 
  
 3.1. Vorsitzender 
            

 Kooperation mit dem St. Josef-Stift 
Karl-Heinz Sandknop stellt einen Vorschlag von Georg 
Weng vor, wonach ein Treffen zwischen SG und dem St. 
Josef-Stift angeregt worden sei, mit dem Inhalt der 
Prüfung einer gemeinsamen Nutzung von im Rahmen 
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der geplanten Bauvorhaben der Fußballabteilung zu 
erstellenden Sportanlagen. 
Der Vorschlag wird vom Vorstand zur Kenntnis 
genommen. Zunächst müsse die Fußballabteilung ihre 
Vorstellungen hinsichtlich einer Kooperation mit dem 
Stift konkretisieren. 
 

 Erneuerung Kunstrasenplatz 
Hinsichtlich des weiteren Verhaltens der SG zur 
Erneuerung des Kunstrasenplatzes schlägt Ralf 
Kaldewey vor, die Gesamtproblematik einschließlich der 
Gefahr einer notwendigen Einstellung des Spielbetriebs 
nach 2026 bei Verzögerung der Sanierung schriftlich 
oder persönlich an die Stadt und die Politik 
heranzutragen. 
 

 Verhalten der Stadt 
Karl-Heinz Sandknop informiert die Teilnehmer über 
einen Schriftwechsel zwischen der Fußballabteilung und 
der Stadt, wonach die Stadt auf Anfragen trotz 
mehrfacher Anmahnungen überhaupt nicht reagiert und 
berechtigte Zahlungsanforderungen erst mit erheblichem 
Verzug und nach mehrfacher Aufforderung 
durchgeführt habe. 
Nach einer intensiven Diskussion stellt der Vorstand 
fest, dass ein solches Verhalten nicht ohne Reaktion 
hingenommen werden könne. Der Vorstand beschließt, 
mit der Verwaltungsleitung der Stadt darüber ein 
Gespräch zu führen. In diesem Termin könnte die 
Erneuerung des Kunstrasens angesprochen werden. 
 
Zur Vorbereitung des Gesprächs ist Christoph Pumpe 
bereits beauftragt, eine Aufstellung über die baulichen 
Bedarfe an den Sporthallen zu erstellen. 
 

 Stellenausschreibung Geschäftsstelle 
Aufgrund der zunehmenden Aufgaben und 
Anforderungen soll die Geschäftsstelle um eine 
Teilzeitstelle aufgestockt werden. Wolfgang Prange wird 
die Stellenausschreibung zunächst intern an die 
Fachabteilungen verschicken. Anschließend soll eine 
öffentliche Ausschreibung nachgeschoben werden. 
 

 Wahl des 1. Vorsitzenden der SG 
Karl-Heinz Sandknop gibt bekannt, dass er sich auf der 
nächsten MV nicht erneut als Vorsitzender der SG zur 
Wahl stellen möchte. Als Begründung führt er die für ihn 
persönlich zu hohe Aufgabenbelastung in diesem  Amt 
an. Die Teilnehmer nehmen die Ankündigung betroffen 
zur Kenntnis. 
 

              3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
  

. / . 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Christoph 
 
 
 
 
 
 

Wolfgang 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

31.01.2025 
 
 
 
 
 
 

10.01.2025 
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              3.3. sonstige Eingänge und Berichte 
 
              . / . 
 

 
 

 
 
 

TOP  4 Berichte aus dem Sportbeirat 
 

. / . 
 

 
 
 

 
 
 

TOP  5  Prävention gegen sexualisierte Gewalt 
 
              5.1. besondere Vorkommnisse 
 
              . / . 
 
             5.2. Schutzkonzept 
 

Wolfgang Prange informiert über den Bearbeitungsstand 
des Schutzkonzepts. Da die Turnabteilung das Thema 
auf der TO ihrer nächsten MV aufgeführt hat, wird 
angeregt, dass Janik Bruland an der MV Turnen 
teilnimmt. 
An der Info-Veranstaltung mit Frau Teckentrup (KSB) 
am 30.01.2025, an der Janik Bruland ebenfalls 
teilnehmen soll, wird der Vorstand durch Thomas 
Erdmann, Bernd Petry und Wolfgang Prange vertreten. 

                

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Thomas, Bernd, 
Wolfgang 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

30.01.2025 

TOP  6 Finanzplanung 2025 
 
Franz-Josef Reuscher stellt den voraussichtlichen 
Jahresabschluss 2024, die Finanzplanung für 2025 und die 
perspektivische Betrachtung bis 2030 vor. 
Danach wird auch in diesem Jahr ein leicht positives Ergebnis 
erwartet und die Liquidität scheint in den nächsten Jahren nach 
derzeitiger Einschätzung jeweils bis zu den ersten 
Beitragseinzügen des kommenden Jahres gesichert zu sein. 
Der Vorstand stimmt der Finanzplanung 2025 einstimmig zu. 
 
Franz-Josef Reuscher hält die von ihm erstellte Finanzplanung 
für ein gutes Instrument zur Verbesserung der Vorstandsarbeit 
und zur Entlastung des Vorsitzenden. 
Unter Verweis auf die vorher gemachten Aussagen von Karl-
Heinz Sandknop zur nächsten Wahl des 1. Vorsitzenden sieht 
er dadurch die Chance, zukünftig Aufgaben eigenverantwortlich 
und budgetgesteuert an andere Vorstandsmitglieder oder sogar 
Dritte bei Erhalt der vollen Kostenkontrolle delegieren zu 
können.  
 
Karl-Heinz Sandknop schlägt vor, dieses Thema in einer 
gesonderten Sitzung zu diskutieren. 
 

  

TOP  7 Nennung für die TOP 10 des Ehrenamtes 
 
Das Thema wird kurz diskutiert. Der Vorstand wird einen 
entsprechenden Beschluss vorbereiten. 
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TOP  8 Verschiedenes 
 
Karl-Heinz Sandknop erinnert daran, dass die nächste Sitzung 
bei Peter Balvin stattfinden wird. Dieser bittet die 
Vorstandsmitglieder zur besseren Planung um verbindliche Zu- 
bzw. Absage spätestens eine Woche vor dem Sitzungstermin. 
Wolfgang Prange wird daran mit Versand der Einladung zur 
Sitzung rechtzeitig erinnern. 
 

 
 
 
 
 
 
 

Wolfgang 
 

 
 
 
 
 
 
 

20.02.2025 
 

 
Karl-Heinz bedankt sich bei den Teilnehmern für die Mitarbeit und beschließt die Sitzung 
um 21:45 Uhr. 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet am 05.02.2025 um 19:30 Uhr bei Peter Balvin, 
Westtor 26 f, 48324 Sendenhorst statt. 

 
 
 

 

   
                                                                                               

___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange  
1. Vorsitzender            Protokollführer   


